

OEI y el Consejo de Educación Superior firmaron un convenio de cooperación para fortalecer la calidad de la educación superior

En un evento, realizado el jueves 30 de marzo de 2023, el Consejo de Educación Superior (CES) y la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura (OEI), suscribieron un Convenio Marco de Colaboración Interinstitucional, evento en el que también se presentó el Informe diagnóstico sobre la educación superior y la ciencia post COVID-19 en Iberoamérica, perspectivas y desafíos de futuro 2022.

Sara Jaramillo, directora de OEI-Ecuador, mencionó que la firma del Convenio Marco de Colaboración Interinstitucional, y la presentación del Informe diagnóstico “es una buena noticia”, puesto que nuestro propósito es apoyar a los países iberoamericanos para que exista una verdadera movilidad académica en la región.

Además, también se refirió al Informe, indicando que este concepto es integral y no se limita solamente al uso de lo tecnológico. “Se trata de cómo aprovechar esa transformación digital dentro de la institución, pero que no solo pasa, por ejemplo, por el uso de las plataformas virtuales para dar las clases, sino que es integral en el sentido de que tiene que ver con la gestión académica, la administrativa, de investigación, es decir, todos los ámbitos en los que se tiene que desarrollar”, señaló.

Para Otto Granados, ex presidente del Consejo Asesor de OEI, el Informe diagnóstico es “posiblemente lo más completo que existe hasta ahora en educación superior en la región”, y revela la necesidad imperativa de Iberoamérica de fortalecer la Agenda de la educación superior y la ciencia 2030; la Gobernanza de los sistemas universitarios; el Financiamiento; los Indicadores de segunda generación; y, los Programas cortos y formación profesional.

El ‘Informe diagnóstico sobre la educación superior y la ciencia post COVID-19 en Iberoamérica. Perspectivas y desafíos de futuro 2022’ consta de 275 páginas. La primera parte recoge las lecciones que dejó la pandemia, cuyo principal efecto fue el salto imprevisto, obligado y acelerado a la virtualidad.

CONTACTO

Meliza Bravo
Responsable de comunicación
OEI
0997717305

Según el informe, el futuro de la educación superior gira en torno a la personalización del aprendizaje, juegos educativos, la geolocalización y la computación. Un escenario en el que el proceso educativo está altamente mediado por la tecnología.

El Convenio Marco de Colaboración Interinstitucional, suscrito entre CES y OEI, se efectúa con la finalidad de “regular cuantas actividades y relaciones sean necesarias para la realización de programas y proyectos de cooperación, que sean considerados de interés mutuo y con carácter preferente por las instituciones firmantes, en los ámbitos de la educación, la ciencia, la cultura y el desarrollo social, en los países miembros de la Comunidad Iberoamericana”.

“Tenemos la oportunidad de hacer grandes avances, que nos permitan construir esa sociedad iberoamericana, con mayor igualdad y mejores oportunidades, aplicando estrategias de desarrollo de políticas públicas que contribuyan al mejoramiento de las condiciones sociales de nuestro pueblo”, manifestó Pablo Beltrán, presidente del CES.

Sobre la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI)

Bajo el lema “Hacemos que la cooperación suceda”, la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura ([OEI](#)) es, desde 1949, el primer organismo intergubernamental de cooperación Sur-Sur del espacio iberoamericano. En la actualidad, forman parte del organismo 23 Estados miembros y cuenta con 19 oficinas nacionales, además de su Secretaría General en Madrid.

Con más de 400 convenios activos junto a entidades públicas, universidades, organizaciones de la sociedad civil, empresas y otros organismos internacionales — como la Unión Europea, el Banco Mundial, BID, CAF, UNESCO o CPLP—, la OEI representa una de las mayores redes de cooperación de Iberoamérica. Entre sus resultados, la organización cuenta a día de hoy con más de 17 millones de beneficiarios directos de sus proyectos.

CONTACTO

Meliza Bravo
Responsable de comunicación
OEI
0997717305